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C.C.P. :Be39  7775 9593 3219  adresse : « LE PETIT RO-
VIEN », rue Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de l’abonne-
ment pour un an : 11 euros.                                   

*** 

CORONAVIRUS :  Réflexions de Myriam TONUS ( extraits) 

… Nous avons envie de décoller notre nez du sol 

Car oui, nous avons envie de décoller notre nez du sol, nous 

avons besoin de regarder en haut, plus loin ; de nous dé-

sengluer de ces discours qui nous ramènent sans cesse à 

l’état d’amas de cellules susceptibles d’être contaminées. 

Non qu’il faille se désintéresser de la pandémie : elle fait 

partie de notre réalité et il serait absurde de la nier. Mais 

quelle que soit son ampleur, elle n’est qu’une partie de la 

réalité et il serait d’autant plus sot de la négliger qu’elle est 

en train de modifier en profondeur les rapports sociaux, 

notre lien au monde politique, nos représentations de la 

liberté et de la démocratie, rien de moins ! Autrement dit, 

tout ce qui nous constitue en tant qu’être-avec-les autres. 

Comme si « protégez-vous et protégez les autres » suffi-

sait à faire société. Comme si l’on pouvait noyer les en-

jeux décisifs pour l’avenir de toute l’humanité dans une 

mare de risques, bien réels, à éviter. « Où que tu sois, 

lève les yeux ! ... 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

PR 04                 Dimanche, 23 janvier 2022. 

Troisième dimanche du temps ordinaire année C: 

« L’ESPRIT DU SEIGNEUR EST SUR MOI »  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

« L’Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m’a consacré par l’onction... » 

Luc(1,1-4;4,14-21). Autres lectures: Néhémie  (8 et suivants.)Ps.18; 1 Corinthiens (12,12-30) 

 Jésus a décidé de sa 

vocation, lors de son bap-

tême reçu de Jean. Après 

quarante jours de « retraite 

«  au désert, il se met à 

l’œuvre. Déjà, il s’est fait 

connaître en Galilée. Au-

jourd’hui, Luc nous ra-

conte la façon dont il est 

reçu lorsqu’il revient chez 

lui, à la synagogue de Nazareth. Le commentaire qu’il fait, en lisant le texte 

du prophète Isaïe, a l’effet d’une bombe chez ses compatriotes. En effet, 

lorsque Jésus affirme devant eux qu’il a été « consacré par l’onction » et en com-

mentant ce texte, il ose affirmer «  Aujourd’hui s’accomplit ce passage de l’Écriture 

que vous venez d’entendre » . Il provoque la stupéfaction chez les siens : en effet, 

ils attendaient, eux qui vivaient sous l’occupation romaine, eux qui 

n’avaient même plus de roi, ils attendaient donc la venue d’un Messie qui 

serait l’oint de Dieu, donc le consacré par l’onction, mais ils ne s’attendaient 

pas à voir ce MESSIE dans cet homme si ordinaire, l’un des leurs. (Même 

s’ils reconnaissaient en lui quelqu’un de très bien, car ils avaient déjà enten-

du ce qu’on disait de lui en Galilée). Ils étaient très contents de le voir parmi 

eux ! Jésus leur dit comment s’accomplira sa mission : «  Il m’a envoyé porter la 

Bonne Nouvelle aux pauvres, annoncer aux captifs leur libération, et aux aveugles qu’ils 
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retrouveront la vue, remettre en liberté les opprimés, annoncer une année favorable accordée par le 

Seigneur ». Et il conclut ainsi «  Aujourd’hui s’accomplit ce passage de l’Écriture que vous 

venez d’entendre ».  

 Comment, aujourd’hui, ne pas nous émerveiller de voir le Pape François 

s’efforcer d’agir de cette façon? Et découvrons aussi comment son attitude ap-

porte une joyeuse Bonne Nouvelle aux pauvres d’aujourd’hui ! Mais il nous le dit 

aussi : «  sachez sortir de vos Églises porter la Bonne Nouvelle aux pauvres ». Et 

il y en a tellement autour de nous et dans le monde entier ! Interrogeons-nous :  

Comment considérons-nous l’afflux de demandeurs d’asile en Europe? Comment 

avons-nous accueilli les vendeurs des modules Iles de Paix ? Et bientôt, comment 

accueillerons-nous ceux de l’Opération Damien le dernier dimanche de ce mois 

de janvier? Nous aussi, avons reçu l’Esprit Saint à notre baptême !  A nous aussi 

d’agir en conséquence ! Sachons nous inspirer de l’exemple que nous a donné 

Jésus, et que nous donne aujourd’hui notre pape ! 

                  Abbé Jean Franken 

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS. 

 SEMAINE DE PRIÈRE POUR L’UNITÉ DES 

       CHRÉTIENS :  

     - BASSÉE : Dimanche  23 janvier 2022 à 9h30, MESSE. 
 
     - CENTRE  : Dimanche 23 janvier 2022 à 11h00, ADAL. 
 
     - CHANDELEUR : Mercredi 2 février, nous fêterons La 

Présentation du Seigneur au Temple. Il était l’habitude - 
avant le coronavirus - de faire à la messe du dimanche, une procession avec les cierges allu-
més.  

 
VIE PAROISSIALE 

 
FUNÉRAILLES : Ce jeudi 20 janvier, à l’église, à 11h00, nous célébrerons les 

funérailles de Donato PETTA. Il est l’époux de Paola MORIANO, était 
âgé de 69 ans et habitait 11, rue de Courcelles. 

 
OPÉRATION DAMIEN : Nous vous rappelons qu’elle aura lieu 

durant le week-end du 28 au 30 janvier 2022.  
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FORMATION À L’ÉCRITURE 

 A partir de ce dimanche, la liturgie 

nous présente les textes de l’évangile selon 

Saint Luc. Qui est Saint Luc  : 

  Médecin converti à Antioche, Luc 

est un lettré qui connaît les règles de 

la composition. Seul des évangé-

listes, il débute son livre à la manière 

des historiens de son temps et le dé-

dicace à un nouveau converti, Théo-

phile, désireux d’approfondir sa foi. 

Ne serait-il pas aussi le mécène ? 

  Luc s’est livré à une vaste en-

quête, se basant d’abord sur les té-

moins oculaires de la vie et de l’enseignement de Jésus, deve-

nus par leur prédication « serviteurs de la Parole ». Puis est ve-

nue l’heure des premiers écrits, à savoir l’évangile de Marc et un 

recueil de paroles (logia) de Jésus que Matthieu utilisa lui aussi. 

A cela s’ajoutent nombre de récits et de paraboles recueillies au-

près des disciples du Seigneur. 

L’HISTOIRE AU SERVICE DE LA FOI 

 A partir de cette documentation, Luc a composé un récit ordonné 

en suivant dans ses grandes lignes la chronologie de Marc. Sou-

vent l’ordre est catéchétique comme au chapitre 15 qui regroupe 

les trois paraboles de la miséricorde. 

 Soucieux de l’exactitude des faits, Luc est un historien engagé 

qui témoigne de la foi en Jésus de Nazareth, fils de Marie et fils 

de Dieu, le crucifié d’hier, le Seigneur glorieux d’aujourd’hui. S’il 

écrit pour les Grecs, Luc n’insiste pas moins sur l’enracinement 

de la foi chrétienne dans les promesses de la première Alliance.
                   Édouard Cothenet 

  Lu dans FEU NOUVEAU : Bibliste, professeur émérite à l’institut  

  catholique de Paris, Prêtre du diocèse de Bourges 

 


